

El Thader

SUSCRIPCION

En Orihuela 1 peseta al mes
Fuera . . . 3'50 trimestre

OFICINAS

Redaccion . . . Salitre 5.
Administracion Colegio 16

DIARIO INDEPENDIENTE

AÑO 1.

Orihuela 1 de Julio de 1895.

NÚM. 1.

A NUESTROS LECTORES

La Redaccion de EL THADER cumple hoy con un deber, á la par que sigue constumbre inveterada, presentándose tal cual piensa ser, al público cuyo favor espera.

No hay nada más desacreditado que los programas, pues ni los políticos se cumplen, ni los de otra índole tampoco; Por eso nos abstemos nosotros de hacerlo.

Diremos no obstante que EL THADER ve la luz pública henchido de buenos deseos y esperánolo todo de las bondades y favor que el público le dispense.

Genuinamente imparcial puesto que su cuerpo de redaccion pertenece á las más opuestas agrupaciones políticas, no aspira á más, que ha reflejar las tendencias de las opinion, miradas por el prisma de la más estricta imparcialidad.

Orihuela necesitaba de un periódico verdadero órgano independiente y noticiero, y este hueco aspiramos á llenar.

Si lo llenamos ó nó, el público y nó nosotros es quien lo ha de decir, puesto que de su valiosa proteccion todo lo esperamos.

Nuestro saludo á la prensa en general y muy particularmente á nuestros compañeros locales.

Esto es cuanto podemos decir.

POLITICA LOCAL

Si de los asuntos locales hemos de tratar en esta seccion, ninguna merece preferente lugar sinó es la cuestion política.

La prensa local ha sostenido

opiniones tan contrarias respecto á la solucion que habia de tener el conflicto creado por la intransigencia de algunos y por las habladurias de quien, sin conocimiento de cómo se hace la política en la actualidad, aseguraba todo lo contrario de lo que latia en el sentimiento público. que habiase llegado á dudar, hasta por los más convencidos, de que, lógicamente pensando, no podia nadie superponer su influencia á quien legitimamente la ejerce en este distrito, que podia desenvolverse la situacion política en contra de las aspiraciones generales manifestadas por todas las personas no sugestionadas por la pasion política.

Afortunadamente no se han cumplido las profecias de los menos y el nombramiento de alcalde, para el bienio que hoy empieza, á favor de D. Pedro R. Mesples, ha satisfecho las aspiraciones de todo Orihuela, si si exceptua un pequeño grupo, que se llama conservador aunque no usa de los procedimientos que se llaman gubernamentales desde el momento que no acata los acuerdos de su jefe superior Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo.

Esto no obsta para que la mayoría de ese partido, lo que en él representa la antigüedad y consciencia, la hayamos visto dar la enhorabuena y ofrecerse incondicionalmente al nuevo alcalde, dando una prueba de disciplina y buen criterio y de amor al pais en que han nacido, evitando luchas que solo era posible darles forma real, en los tiempos que corremos, por una imaginacion calenturienta.

Debemos congratularnos, y así lo sentimos al ver satisfechos á los distintos partidos políticos de la localidad, con la solucion dada al problema político planteado y sostenido

por unos pocos desde la subida al poder de los conservadores, y esperamos que sea un lazo de union entre todos los elementos que componen nuestro municipio desde hoy, para la mejor administracion y defensa de los intereses locales, que no dudamos, dada la calidad de las personas que forman el nuevo Ayuntamiento, pospondran todas las aspiraciones particulares á las generales del pais.

DE AVENIDA.

En la mañana de hoy se ha reunido nuestra Excmo. Corporacion Municipal para dar posesion del cargo de Alcalde Presidente á don Pedro Ramon Mesples, elegido para ocupar tan brillante y espinoso puesto, por sus relevantes méritos y constancia en el partido conservador.

No ha sido esta la única toma de la mañana.

El pueblo de Orihuela toma con gusto y con esperanza de bienestar este nombramiento.

La mayoría del Ayuntamiento toma con placer la resolucion de no oponer dificultades en la gestion administrativa al nuevo alcalde.

Unos cuantos caballeros (naturalmente extranjeros) toman un berrinche con B grande y se disponen á dedicar fervientes votos á la Virgen de la Soledad, para su consolacion y tal.

Continuaremos las tomas nosotros cuando la cosa pública nos obligue á ello.

¡Ah!... Felicitamos cordialmente á nuestro reputado colega EL ORDEN por sus vaticinios acertados y por aquello de... ESTABA ESCRITO.

Efectivamente; estaba escrito, na-

die lo dudaba, era de necesidad, era de esperar. ¡Cómo habia de dejar de nombrar D. Antonio á un conservador alcalde de Orihuela!

¡Seria una monstruosidad!

Recortamos en francés y coleamos.

El diario *Le Temps*, correspondiente al día primero de Mayo, aconseja la expulsion de los toreros españoles para desterrar la bárbara fiesta del territorio de la República, prohibiéndola completamente.

«¡Las naciones, qué dirán!

—*Le Temps* gritó hace dos meses perorando con afán:—

Nunca han estado ni están por los cuernos los franceses.»

Necrologia.—Ha dejado de existir, despues de una rápida enfermedad nuestro querido colega «El Independiente.»

No hacemos su biografia porque de seguro turbariamos la tranquilidad de que hoy goza.

¡Qué agonía mas ex...altada!

¡Que Dios le perdone!

De como se verá que en los coches de primera de la compañía de andaluces se habla de política en seguidillas.

—¿A dónde va Marcelo?

—A ver á Pepe y á decirle muy claro cuantas son siete, pues prometiome ser monarca y no he sido y reflexione....

—¿Otra vez Marcelito, tú en el camino?

—Chico, ya lo di todo, todo al olvido, no cabe duda

Pepe logrará... ¡vaya!
revocadura.

Ayer se ordenó por el Sr. Maestro el pago de una de las mensualidades que se adeudaban á los empleados.

¡Por fin!

Felicitamos á los establecimientos de ultramarinos.

Aunque nos esté mal el decirlo se publica por esos mundos de Dios un periódico que se llama «El Cardo.»

Pues bien «El Cardo» pide una condecoracion para Lagartijo.

Pedir es.

Y á propósito de peticiones, Pedimos á los ediles que en el dia de hoy han tomado posesion, que se salgan de la esfera vulgar de concejales.

Si bien lo hacen, les prometemos bombos repetidos, y de lo contrario solo nos permitiremos modelar sus bustos y repartirlos entre nuestros suscriptores para decorado de comedores.

Elijan.

Y para terminar creemos oportuno los que formamos esta redaccion, chicos todos muy conocidos... en nuestra casa, hacer nuestra presentacion oficial al público con quien hemos de estar en relacion continua.

EL THADER, cuya direccion está á cargo del Sr. Suarez, será redactado por los Sres. Balaguer, Donate, Ferris, Madaria, Ponzoa, Senen y Yagües.

Fijense ustedes que están por orden alfabético.

Me parece que por falta de plumas no quedará sin llenar el periódico.

Esto, sin tener en cuenta las afiladas tijeras que acabamos de adquirir.

PROPIO Y AGENO

A MUERTE

Amanece... Los nubarrones de la pasada noche vanse disipando al dejar paso á los primeros albos matinales.

Madrid comienza á desperezarse y dá los buenos dias á la Naturaleza que sonrie, por medio de los ba-

rrenderos de su municipio que limpia y charlan.

Un carruaje pasa corriendo en direccion á las afueras; es particular y en su portezuela se destaca un rojo escudo heraldico.—A pesar de la carrera del vehiculo se ha podido notar que dentro van tres caballeros.—Tres que sienten tal vez, la nostalgia de los paseos matinales, y salen á respirar el aura pura por las áridas afueras de la Côte.

Un segundo carruaje pasa casi al instante en la misma direccion, y desaparece á lo largo de la calle.

El sol acaba de salir

II.

En los desiertos jardines del chalet, vá á representarse un drama uno de tantos que se ven en la vida real.

Cuatro caballeros conversan graves y silenciosos; otros dos se encuentran distanciados y al parecer pensativos; esperan sin duda una orden, y esta nó se hace aguardar.

La caja que tranquila reposa sobre un banco de piedra durante el diálogo se abre. No es si no el estuche de un par de pistolas.

Dos de los caballeros las examinan y salen en distinta direccion á entregarlas á otros dos que estan á algunos pasos de distancia.

Un momento de silencio y luego una palmada. Dos hombres frente á frente se saludan, esgrimen un arma y suena un disparo y luego otro.—Pequeña pausa. La distancia se acorta más por unos pasos de avance, y otra detonacion, y otra.

Nueva pausa dos pasos más, otro tiro, un ¡ay! de muerte perdido en el aire y un hombre que cae desplomado.

Todos los caballeros se aproximan menos uno que permanece inmóvil con un arma en la mano aun humeante.

¡Gravel exclama uno de los cuatro.

¡Gravel repiten con opaca voz los otros cogiendo por los brazos al caballero herido y conduciéndolo al carruaje.

III.

Son las nueve de la mañana, Madrid es el de todos los dias á tales horas.—Dos coches casi juntos, uno de ellos con las cortinillas hechas.—vienen por la calle de Alcalá y toman al momento distinta direccion.

Resumen: Un hombre de honor,

satisfecho de su buena punteria, y otro que en silenciosa alcoba agoniza por resarsir el suyo, ante la ofensa recibida en el camerino de una bailarina del Real.

José M. SENEN.

A TI.

Has ajado la flor de mi ventura,
has matado mi alma,
y aun muero por ti loco de amores,
aun te adoro, ingrata.

—
Cuanto más me desprecias, más te quiero
mucho más, prenda amada;
que borrar no consigues de mi pecho
la pasion que me embarga.

—
Sigo cifrando en ti mi vida entera
y mi bella esperanza
y he de cifrarla hasta que Dios disponga
de mi existencia amarga.

—
Y hasta en la tumba modesta dó encierren
mis restos, bella ingrata,
hasta allí he de quererte, como quiero
la salvacion de mi alma.

—
Solo te ruego que á mi tumba fria
á visitarme vayas,
y á cambio de lo mucho que te quise
derrames una lágrima.

—
Y así riegues con llanto de tus ojos
las flores que allí nazcan
y en sus pétalos veas las heridas
que inferistes al alma.

L. A. Tigo.

INFORMACIONES

Centenario de S. Antonio.

Merecen un aplauso los vecinos del Arrabal Roig por el entusiasmo con que han coadyuvado á las solemnes fiestas que los Rdos. Padres Capuchinos dispusieron para celebrar el VII centenario de su santo patrono y fundador de la orden.

Iluminacion, colgaduras, músicas y festejos variadísimos han derrochado los del Arrabal á donde acudió toda Orihuela, resultando animadísima la fiesta.

Una hermosa procesion que recorrió ayer tarde las principales calles de la ciudad y á la que concurriró sin número de cofradías, dió fin la parte religiosa.

Tambien estuvo concurridísima la verbena que en el mismo Arrabal tuvo lugar en la noche de ayer.

Nuestra banda municipal amenizó la fiesta ejecutando preciosas composiciones musicales; disparándose como final un bonito ramillete de fuegos artificios colocado en la esplanada del cuartel.

En Hellin se halla vacante la plaza de director de la banda de música municipal dotada con el sueldo de mil quinientas pesetas anuales, la cual se proveerá por concurso, debiendo los aspirantes dirigir sus solicitudes á aquella alcaldia hasta el dia 15 del presente mes.

Nada menos que cinco fueron los heridos que el sábado último ingresaron en el hospital municipal de esta ciudad.

Se conoce que los aficionados al mosto celebraron el dia del santo encargado de la porteria del cielo, con sendas libaciones.

Los agresores fueron presos, interviniendo el juzgado con oportunidad.

Los lesionados no ofrecen gravedad.

Esperamos que nuestras autoridades dicten enérgicas disposiciones para evitar muestras de barbarie.

Ha sido nombrado administrador de loterias de esta ciudad, nuestro querido amigo D. Maximino Grifol.

Nuestra enhorabuena.

Con verdadero gusto consignamos, que en la fiesta de anoche no obstante la aglomeracion de gente de la ciudad y huerta no hubo que lamentar disgusto alguno.

En prevision sin embargo, de lo que pudiese ocurrir, la guardia municipal verificó oportunos cacheos recogiendo buen número de armas y palos.

Hemos de aplaudir esta medida.

Ayer tarde tuvimos el gusto de saludar á nuestros jovenes amigos los señores D. José Aliaga, don Manuel Miravete y D. Julian Cla-

arana, de vuelta ya de Granada en cuya Universidad verificaron sus ejercicios escolares. Nuestra bienvenida.

Ayer regresó de Alicante, el aventajado joven D. Manuel Lorenzo y Penalva, donde ha alcanzado los primeros premios en cinco asignaturas. Mil enhorabuenas y que continúe su brillante marcha por el campo de las ciencias.

En el tren correo procedente de Alicante, llegó á esta ciudad nuestro querido amigo el Dr. D. Juan Carrió Grifol.

Los señores que han dejado de pertenecer al ayuntamiento por haber cumplido el tiempo que marca la Ley, son: D. Luis Muñoz, don Lafuente, D. Andres Lizon, don Luis Balaguer, D. Alvaro G. de Burunda, D. Andres Pescetto, don Honorio Alegre, D. Carlos Bofill, D. Pedro Turon, D. Felipe Saenz, D. Federico Torres, D. Escolástico Garcia, D. Atanasio G. Cubero y D. Justo Lafuente.

Con esa rapidez característica de las malas noticias, circuló á las 12 de esta mañana la de que dos niños habían perecido ahogados en el río.

Personados en el lugar del pretendido siniestro, calle de Meca, hemos sabido que efectivamente dos muchachos se estaban bañando y que hubieran pagado cara su falta á las Ordenanzas municipales si un sugeto, cuyo nombre sentimos ignorar, no hubiera sacado á las infelices criaturas del agua, con peligro de su vida.

Esperamos que el Sr. Alcalde dé las órdenes oportunas para que no se consienta de ningun modo puedan repetirse hechos de la índole del que nos ocupa. La decencia y la tranquilidad general lo agradecerán mucho.

Suplicamos al Sr. Alcalde que en esta época en que la hidrofobia

adquiere su periodo álgido en la raza canina, haga que se reparta por los individuos de policia diurna, y nocturna tóxicos en abundancia, suficiente á destruir ese sin fin de perros vagabundos que llenan nuestras calles y que ponen en peligro la salud y la vida de los ciudadanos.

No haga caso de esos arranques de nervosismo romántico que ya otras veces hemos visto en periódicos locales, en que se lamentaban con expresion lacrimosa del espectáculo espeluznante que ofrecian los *canes cadáveres* en la via pública, puesto que esto puede evitarse haciendo la recogida inmediatamente; porque vale más la vida de solo un hombre que toda una hecatombe canina.

Oblíguese tambien á los dueños de dichos animalitos á que les pongan bozo si quieren que estos gocen del *derecho de gentes*.

Rogamos á quien corresponda que se activen las manipulaciones de los encargados de la *Cuba* municipal y haga que esta preste docilmente sus servicios de riego por estas calles donde el *polvo vil* se nos sube al *peroné* con gran dolor de nuestros elegantes que se ven obligados á llevar constantemente vuelto el pantalon.

Pues por los malos ser vicios que por hoy nos presta la expresada *Cuba*, cualquiera creeria que se habia insurreccionado con mula y todo.

De regreso de Albaterra llegó ayer á esta poblacion el diputado á Cortes por el distrito de Dolores D. Trinitario Ruiz Valarino.

Ha sido nombrado por nuestro tro alcalde, Médico del cuerpo de Beneficencia Municipal nuestro buen amigo D. Justo Lafuente, que ocupa la vacante que dejó D. José Zeron.

BARDOMERAS

CUESTIONES GÁSTRICAS.

Que ya sube el trigo,

que ya el trigo baja, que en los aranceles habrá ó no mudanzas, que hay al contrabando que poner mil trabas y los extranjeros no nos metan nada y más valor tengan los trigos de España: esto, dicen unos; y en cambio otros claman contra las medidas asi encaminadas temiendo que al pópulo le cueste más cara con estos acuerdos comprar su pitanza.

El trigo, señores, es tema que embarga á los diputados de mayores tallas, y están que no pueden cosa hacer que valga hasta ver resuelta la cuestion planteada y que las provincias de pan estén hartas. Al ver estas cosas, ayer preguntaba un joven que hoy siéntese político en larva y que á grandes puestos la suerte le llama:

«¿Por qué nuestras Cortes su atencion marcada solo sobre el trigo la fijan, y tratan tan solo del grano?»
Pues la cosa es clara: si de trigos solo se ocupan con calma nuestros diputados en sus peroratas, es porque reservan para ellos la paja.

BALYMOR.

SOMBRERERIA VALENCIANA

DE

D. JOSÉ GUÑAU

Calle de Hostales número 9

En este elegante establecimiento montado á la altura de los mejores de esta provincia, encontrará el público un extenso y variado surtido en sombreros de todas clases, confeccionados con perfeccion y á precios sumamente económicos

¡BARATURA SIN IGUAL!

en los precios de los sombreros de paja y fieltro.

¡NOVEDAD FIN DE SIECLE!

Flexibles, Imperiales, Ingleses, Cordobeses, Sevillanos, Revertes y el sin rival Cris Inglés.

Completo, elegante y variado surtido en sombreros de señoras y niñas.

¡NO EQUIVOCARSE!

Calle de Hostales núm. 9.

Sucursales en Alicante, Infanta 9 y Zaragoza 16.

GRANULADOS

MADARIA

Administracion facil de algunos medicamentos, perfecta conservacion de los mismos, facil solubilidad disimulado el sabor de ciertas sustancias.

Todas estas ventajas se obtienen con estos granulados de preparacion moderna.

Clorhidrofosfato de calcio

Indicaciones:

En la escrofula, raquitismo osteomalacea y en general en todas las afecciones del tejido oseó.

Clorhidrofosfato de calcio iodado.

Especialidad en el tratamiento de la escrófula.

Cáscara sagrada.

«Indicaciones. Como laxante y purgante segun la dosis en los catarros del estómago y de los intestino.

Polibromuro de potasio sodio y amonio.

En las enfermedades del sistema, nervioso histerismo epilepsia, corea, neurastenias en general, ect., ect.

Para más detalles los prospectos que en vuelta cada frasco.

Depósito: Farmacia del Sucesor de Brach, Hostales.

SECCION DE ANUNCIOS

Verdadero Guano Peruano
de Van der Burg y Lappeman
Unicos importadores en el
mundo entero

Unico depósito para España
en Alicante: Almacenes

CALLE RAMALES

Oficinas: Paseo de los Már-
tires, número, 49

Representante General
José Agulló Quesada

EL THADER

PERIODICO PARA TODOS

BARDOMERAS

QUESTIONES GASTRICAS.